

La Feria del Libro de Granada comienza el viernes con la presencia de importantes escritores

Luis Sepúlveda, Antonio Soler, F. Casavella y Castilla del Pino, entre los asistentes

ANA L. MUNAIN • GRANADA

Treinta autores, locales, nacionales e incluso extranjeros, de diversas edades y cultivadores de distintos géneros, animarán la XVI Feria del Libro de Granada, que comienza el próximo viernes en la Fuente de las Batallas. Entre ellos se encuentran Luis Sepúlveda, Antonio Soler, Francisco Casavella, A. Muñoz Molina, Castilla del Pino o Benítez Reyes

La XVI Feria del Libro de Granada abrirá sus puertas el próximo viernes día 16 con un plantel excelente de novelistas y poetas, la presentación de 22 novedades editoriales y actividades paralelas como charlas de literatura, pasacalles y títeres. Este intenso programa, subvencionado por la Junta de Andalucía, convierte a la Feria en una de las más completas de la comunidad andaluza, según José Martín, coordinador del libresco evento. La selección de escritores invitados combina «juventud y veteranía, nombres andaluces y de fuera de la comunidad, novelistas, ensayistas y poetas, y también una atención especial a la literatura juvenil e infantil», manifestó Martín.

Entre los autores extranjeros se encuentra la presencia de Ian Gibson, irlandés afincado en Restábal (Granada) que presentará el libro *Guía de la Granada de García Lorca*. Pero el gran logro de la XVI Feria es la presencia del escritor chileno Luis Sepúlveda que dará a conocer su último libro, *Desencuentros*, todavía pendiente de ver la luz editorial. Sepúlveda viajará desde su residencia de Hamburgo para estar en una caseta de Granada el 24 de mayo.

Libros y aventuras

Entre los veteranos de la Feria se encuentran el novelista Antonio Muñoz Molina y el poeta Luis García Montero, a los que se suman los escritores granadinos Alvaro Salvador, José Vicente Pascual, Fernando Villena, Ayes Tortosa o Car-



JUAN ANTONIO PALMA

Momento de la presentación de la nueva edición de la Feria del Libro de Granada

los Asenjo Sedano. Destaca también la participación del gaditano Felipe Benítez Reyes, Premio Nacional de Poesía 1996, y el malagueño Antonio Soler, Premio de

la Crítica 1996 por la novela *Las bailarinas muertas*, o el novelista Francisco Casavella. A ellos se suman la ensayista granadina Antonina Rodrigo y el psiquiatra Carlos

Castilla del Pino, que firmará ejemplares de su reciente autobiografía. También se espera la presencia del dibujante Ibáñez, autor de *Mortadelo y Filemón*.

En total serán 48 cassetas, unificadas por el lema conjunto de 'Cada libro, una aventura'. Este año la Feria presenta también la edición facsimil de la segunda parte de la *Historia de la rebelión* y el castigo de los moriscos del Reino de Granada, de Luis del Mármol y Carvajal. Los premios XVI Feria del Libro, con diseño de Soledad Sevilla y patrocinados por la Diputación, han recaído en la librería Al Andalus, el escritor Paco Izquierdo, y el libro *Historia Eclesiástica de Granada*.

El próximo sábado día 17, a las 12.00 horas, la escritora Elvira Lindo, creadora del personaje Manolito Gafotas, dará inicio a la aventura de los libros con la lectura del pregón en la granadina Casa de los Tiros.

Firmas y protestas tras papeladas

A.L.M. • GRANADA «El alcalde había dado su palabra a los comerciantes de que la Feria del Libro no iba a ser en la Carrera de la Virgen. Lo que ha habido es una desconexión mía, tal vez debida a que el alcalde se encontraba en México». Fermín Camacho aclaraba ayer de este modo la decisión municipal de trasladar a última hora la Feria a la Fuente de las Batallas. De las famosas firmas de comerciantes, sólo existen testimonios verbales avalados por el concejal. Ayer resultó imposible encontrar en los archivos municipales, tras una búsqueda de 40 minutos, el pliego de protestas que, supuestamente, ha generado esta decisión de envergadura. «Es un pliego cuajado de firmas, junto a un escrito» reiteraba Camacho. Según el testimonio del edil, el pliego fue remitido a la alcaldía en abril de 1996, después de la celebración de la Feria de la Naciones. Camacho también recordaba que la firma del Corte Inglés no se encontraba en el pliego trasapelado.

Hoy se presenta el libro 'Granos y Granillos' de Soria

IDEAL • GRANADA

Hoy, a las siete de la tarde en el Palacio de Bibataubín, tendrá lugar la presentación del libro del popular humorista y periodista gráfico Guillermo Soria. En el acto estará el humorista Paco Martínmorales.

Bajo el sugerente título de *Granos y granillos*, este libro viene a recoger una amplia selección de los dibujos humorísticos de Soria, extraídos de las diferentes publicaciones en las que ha prestado sus servicios -La Codorniz, Pueblo, Marca, IDEAL, Patria, etc.-, interpretando la realidad de la información política, social y deportiva del momento. Está prologado por Andrés Cárdenas, redactor jefe de IDEAL y vocal de Cultura de la Asociación de la Prensa de Granada. El autor ha diseñado la obra agrupando sus trabajos en gran-

des capítulos temáticos, que van desde los temas generales de la actualidad, a los de la política, pasando por los relativos al sexo, ETA, el humor 'celestes', deporte, local, tráfico, medicina, personajes, etc. Aunque como su propio autor ha señalado en una reciente entrevista, sus mejores chistes, son aquellos que no se han podido publicar, la obra que se presentará hoy, permite repasar las últimas décadas de la historia de España, Andalucía, desde la más fina ironía y en algunos casos, desde la más corrosiva crítica. Este libro, editado por la Asociación de la Prensa, en colaboración con la Diputación Provincial, viene a rendir un merecido homenaje a uno de los profesionales más respetados de Granada y sin duda, de los más brillantes.



■ Poesía en el Aula de Cultura de IDEAL Los actores Charo Soriano y Pepe Martín (en la fotografía) intervinieron el pasado lunes en el recital homenaje a la generación del 27 organizado por el Aula de Cultura de IDEAL. Los actores recitaron poemas de Gerardo Diego, Pedro Salinas, Jorge Guillén, Dámaso Alonso, Vicente Aleixandre, Luis Cernuda, García Lorca y Rafael Alberti, entre otros. FOTO: RAMÓN L. PEREZ

Manifiesto de los librereros

A. L.M. • GRANADA

La Asociación de Librereros de Granada ha redactado un manifiesto breve y conciso a favor de la celebración de la Feria del Libro en la Carrera de la Virgen, con el que iniciarán una recogida de firmas a partir del próximo viernes. El texto del manifiesto es el siguiente: «Los librereros granadinos manifiestan su descontento con el Ayuntamiento de Granada por alterar la ubicación tradicional de la Feria del Libro de 1997 sin razones justificadas, y ven con preocupación el futuro de las mismas. Por la gran afluencia que hemos visto otros años, creemos que Granada considera la Feria como una tradición cultural que forma parte de la vida granadina, y por ello, la Asociación de Librereros de Granada, al considerar que la instalación en la Carrera va en beneficio de las personas que asisten a la Feria, y en su mejor deseo de servir a los granadinos, recaba de cada uno que se manifieste con su firma en la defensa de la celebración de la Feria y su instalación en la Carrera de la Virgen».

El manifiesto fue leído ayer en la rueda de prensa de presentación de la Feria por Lorenzo Romás, representante de la Asociación de Librereros. «No conocemos el número de firmas ni sus argumentos. ¿Cuáles son los motivos de las protestas? Comprendemos que la ubicación en el pasillo está lo suficientemente alejada. Y entendemos también que la Feria puede atraer a un público nuevo», explicó José Martín, coordinador de la Feria. Enrique Moratalla, delegado de Cultura, prefirió quitar hierro al cambio de ubicación en favor del buen desarrollo de la Feria del Libro. «No quiero entrar en ningún tironeo político, aunque sigo pensando que la Carrera de la Virgen es el lugar idóneo. Lo que quiero subrayar es que no hay ningún problema por parte de la Junta en facilitar las cosas si la nueva ubicación es digna y se hace con tiempo», dijo el delegado de Cultura.